



communiqué

N°:
No.:

N° 077

Le 27 avril 1987

DÉCLARATION CONCERNANT LE RAID

SUD-AFRICAIN EN ZAMBIE

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a vigoureusement condamné aujourd'hui le raid effectué par l'armée sud-africaine en Zambie. Selon les premiers rapports, l'attaque contre deux objectifs situés dans la ville de Livingstone a été lancée à partir de la Namibie, occupée illégalement par l'Afrique du Sud, à 60 kilomètres de là. L'opération aurait fait quatre morts et un blessé. Cette attaque, la deuxième en moins d'un an, démontre une fois de plus le mépris de l'Afrique du Sud pour la souveraineté et l'intégrité territoriale de ses voisins et apporte une nouvelle preuve de la violence du régime d'apartheid.

Le 15 avril, l'ambassadeur du Canada à Pretoria a mis en garde le gouvernement sud-africain contre la montée des tensions provoquée dans la région par ses menaces d'agression à l'endroit d'États voisins. Pretoria n'a fourni aucune preuve à l'appui de ses allégations voulant que le Congrès national africain se prépare à lancer des attaques à partir de la Zambie en vue de perturber les élections en Afrique du Sud.

M. Clark a chargé notre ambassadeur à Pretoria de faire connaître au gouvernement sud-africain, dans les termes les plus vigoureux, notre condamnation de cet acte de violence perpétré sans provocation. Le Ministre a également exprimé sa sympathie au gouvernement de la Zambie et présenté ses condoléances aux familles des victimes.

Le gouvernement du Canada n'a cessé d'exhorter le régime de Pretoria à engager un processus de dialogue politique en vue de démanteler l'apartheid et d'instituer un gouvernement non racial et représentatif. Les agressions contre des États voisins ne font que provoquer de nouvelles violences dans la région, mettant ainsi en péril l'espoir d'une solution négociée et pacifique en Afrique du Sud.